

## **Grußwort zum 30-jährigen Bestehen**

„Im Mittelpunkt steht der Mensch mit seinen individuellen Talenten, Fähigkeiten und Wünschen. Diese gilt es zu analysieren, Stärken zu fördern, Qualifikationen zu ergänzen, um die optimalen fachlichen und menschlichen Voraussetzungen für das Berufsziel und die gewünschte Arbeitsstelle zu schaffen“ – für dieses Motto steht das Institut für Schulung und Beruf (**isb**) seit 30 Jahren.

Von der ausgezeichneten Qualität der Bildungsangebote und der Jobvermittlung dieses Bildungsinstituts profitieren Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer sowie Unternehmen in unserer Region gleichermaßen. Die Herausforderungen der modernen Berufswelt erfordern vielfältige Kompetenzen. Neben fundiertem Fachwissen gehören Sozial- und Sprachkompetenz zu den Grundvoraussetzungen für eine erfolgreiche Berufstätigkeit der Beschäftigten. Im Zeitalter der Globalisierung und des internationalen Wettbewerbs sind die Unternehmen auf diese Qualifikationen ihrer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter angewiesen.

**isb** leistet seit 30 Jahren überaus erfolgreiche individuelle Bildungs- und Vermittlungsarbeit in Montabaur und darüber hinaus an verschiedenen Standorten im nördlichen Rheinland-Pfalz. Der Westerwald hat sich von einer „Arme-Leute-Gegend“ in eine wirtschaftlich prosperierende Landschaft mit hoher Lebensqualität entwickelt. In puncto Beschäftigungszahlen und Sozialprodukt erreichen wir Spitzenwerte. Diese ausgezeichnete wirtschaftliche Entwicklung der Region hat viele Ursachen. Ein wichtiger Mosaikstein im Gesamtbild einer Region mit besten Rahmenbedingungen ist das Bildungswesen. Neben einem vielfältigen und qualitativ hochwertigen Angebot unserer Schulen hat auch die erfolgreiche Bildungs- und Vermittlungsarbeit des **isb** dazu einen wichtigen Beitrag geleistet.

Der Geschäftsführung und den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Instituts gebührt dafür Respekt, Anerkennung und Dank. Mit der Wertschätzung für die Leistungen in den vergangenen 30 Jahren verbinde ich die besten Wünsche für eine weiterhin erfolgreiche Arbeit zum Wohle der Menschen.



Edmund Schaaf  
Bürgermeister der Verbandsgemeinde Montabaur